

**PROPAGER LE CHRIST TOUT-INCLUSIF,
RESSUSCITÉ ET MONTÉ EN ASCENSION
COMME LE DÉVELOPPEMENT DU ROYAUME DE DIEU**

(Vendredi – première séance de la matinée)

Message quatre

**Paître le troupeau de Dieu selon Dieu
en étant des modèles du troupeau**

Lecture biblique : Ac 20.18-38

I. Paître le troupeau de Dieu selon Dieu revient à paître le troupeau de Dieu conformément au désir de Dieu—1 P 5.1-4 :

- A. Nous devons voir que le désir dans le cœur de Dieu, Son bon plaisir dans Son économie, c'est d'être la source, la fontaine d'eaux vives, afin de se dispenser dans Ses élus pour leur satisfaction et leur réjouissance. Cette réjouissance a pour objectif de produire l'église, le complément de Dieu comme l'accroissement de Dieu, Son agrandissement, pour être la plénitude de Dieu qui L'exprime—Jr 2.13 ; Jn 3.29-30 ; Ep 1.22-23 ; 3.16-19, 21 :
1. Au lieu de Le boire afin de devenir Son accroissement pour Son expression, nous pouvons devenir comme Israël qui avait abandonné Dieu comme la source d'eaux vives et s'était creusé des citernes (ce qui représente les idoles) qui remplaçaient Dieu comme leur réjouissance—Jr 2.13.
 2. Une idole est tout ce qui est en nous et que nous aimons davantage que le Seigneur ou bien qui remplace le Seigneur dans notre vie. Tout ce que nous possédons, et même tout ce que nous sommes peut devenir une idole—Ez 14.3 ; 1 Jn 5.21.
 3. Notre paix, notre sécurité, notre santé et nos biens peuvent devenir des idoles pour nous, mais Dieu est fidèle à Son intention et retire ces choses pour que nous puissions Le boire comme la source d'eaux vives. Dieu est fidèle pour nous mener jusque dans Son économie, et Son économie nous amène à nous réjouir de Christ, à absorber Christ, à boire Christ, à manger Christ et à assimiler Christ, pour que Dieu puisse s'accroître en nous, pour Son expression—1 Co 1.9 ; 5.7-8 ; 12.12-13 ; Jr 2.13.
- B. Nous devons être ramenés à la réalisation que nous avons besoin de Christ comme notre réjouissance. Nous devons aussi aider les autres à apprendre à se réjouir de Christ, et nous devons ramener les croyants dissipés à la simplicité de l'appréciation, de l'amour et de la jouissance authentique de la personne précieuse du Seigneur Jésus-Christ comme leur vie et tout pour eux—2 Co 11.2-3 ; 1.24 ; Ap 2.4, 7 :
1. Se délecter de Christ comme notre provision de vie devrait être l'objet principal dans la vie d'église. Le contenu de l'église dépend de notre réjouissance de Christ. Plus nous nous réjouissons de Lui, plus le contenu sera riche.
 2. La Première Épître aux Corinthiens est un livre qui traite de la réjouissance du Christ tout-inclusif. Quand nous nous réjouissons du Christ

crucifié et ressuscité comme l'Esprit qui donne la vie, cela résout tous les problèmes dans l'église—1.2, 9, 24, 30 ; 2.2 ; 5.7-8.

II. Nous devons paître le troupeau de Dieu en étant des modèles du troupeau. L'apôtre Paul, qui était un modèle pour tous les croyants, les membres du Corps de Christ, vivait Christ pour qu'Il soit magnifié, étant Sa continuation—1 P 5.3 ; Ph 1.19-21a ; Ac 9.4-5, 15 ; 26.19 ; 1 Tm 1.16 :

- A. Paul était un disciple de Christ qui voyait Christ, entendait Christ et apprenait Christ comme la réalité qui est en Jésus—Ac 9.1-19, 25-27 ; 22.14-15 ; Ep 4.20-21.
- B. Paul était un vase choisi par Christ pour Le contenir, être rempli de Lui et déborder de Lui pour Sa plénitude—Ac 9.15 ; 2 Co 4.7 ; Ep 1.22-23 ; 3.19.
- C. Paul était un homme de prière—Ac 9.11 ; 13.1-3 ; 14.23 ; 16.13, 25 ; 20.36 ; 21.5 ; 22.17 ; 28.8 ; Ep 6.18 ; Col 4.2.
- D. Paul dépendait du Corps, faisant tout dans le Corps, à travers le Corps et pour le Corps—Ac 9.11-12, 17-18, 25-27 ; 1 Co 1.1 ; 12.14-27.
- E. Paul pratiquait l'invocation du nom du Seigneur—Ac 9.14, 21 ; 22.16 ; 2 Tm 2.22 ; Rm 10.12-13 ; Ph 2.9-11.
- F. Paul vivait par l'Esprit tout-inclusif de Jésus (l'Esprit d'un homme doté d'une force abondante pour endurer la souffrance) pour son ministère de prédication, un ministère de souffrance accomplie parmi les êtres humains et pour les êtres humains, dans sa vie humaine, pour l'édification du Corps de Christ—Jn 7.37-39 ; Ac 9.16 ; 16.7, 22-34 ; Ph 3.10 ; Col 1.24 ; 2 Co 6.4 ; 11.23 ; He 6.19-20 ; 13.13.
- G. Paul vivait dans son esprit mélangé (l'Esprit divin mélangé à son esprit humain pour être un seul esprit)—Ac 17.16 ; 19.21 ; Rm 8.4, 6, 16 ; 1 Co 6.17.
- H. Paul était rempli par l'Esprit de joie en essence, pour son existence, et par l'Esprit de puissance économiquement, pour sa fonction—Ac 13.9, 52 ; Ep 5.18.
- I. Paul s'exerçait toujours à avoir une conscience bonne et pure—Ac 23.1 ; 24.16 ; 1 Tm 1.19 ; 3.9.
- J. Paul menait une existence dans laquelle il se réjouissait constamment du Seigneur, priant sans cesse et Lui rendant grâces en toutes choses—Ac 16.25 ; 27.35 ; Ph 4.4 ; Co 3.16 ; 1 Th 5.16-18.
- K. Paul était l'allié de Dieu et Dieu l'assistait pour déclarer l'évangile avec hardiesse au nom de Jésus, afin de répandre le témoignage de Jésus jusqu'aux extrémités de la terre—Ac 9.20, 27 ; 26.22-29 ; 28.31 ; 1.8 ; 1 Th 2.2 ; cf. Rm 15.24, 28.
- L. Paul chérissait les saints dans l'humanité de Jésus et les nourrissait dans la divinité de Christ de toutes les vérités concernant l'économie éternelle de Dieu, démontrant par sa façon de vivre les paroles du Seigneur Jésus qu'il y a plus de bénédiction à donner qu'à recevoir—Ac 20.18-38 ; 1 Th 2.1-12.
- M. Paul était un modèle pour les anciens à Éphèse, un modèle de ce que les anciens devraient être pour l'église—Ac 20.27-38 :
 - 1. Il servait le Seigneur comme un esclave en toute humilité, avec des larmes et des épreuves—v. 19.

2. Il paissait les saints en les enseignant publiquement, de maison en maison, leur déclarant tout le conseil de Dieu, toute l'économie éternelle de Dieu—v. 20, 26-27.
 3. Il avait dans son cœur que les anciens voient l'amour précieux de Dieu envers l'église et la valeur inestimable et incommensurable qu'elle à Ses yeux afin qu'ils la chérissent comme Dieu l'avait chérie. Il implorait les anciens à ce qu'ils « prennent garde à eux-mêmes et à tout le troupeau, au milieu duquel le Saint-Esprit vous a établis surveillants, pour être bergers de l'église de Dieu, qu'il s'est acquise par son propre sang »—v. 28.
 4. Il avertit les anciens concernant les destructeurs de l'édifice divin, ceux qui sont des loups, qui n'épargnent pas le troupeau, et ceux qui prononcent des paroles perverses pour entraîner les disciples après eux—v. 29-30.
 5. Il contacta chacun des saints, disant aux anciens : « Souvenez-vous que durant trois années, je n'ai cessé nuit et jour d'exhorter avec larmes chacun de vous »—v. 31.
 6. Parce que Paul avait vu que le but unique de l'appel de Dieu est l'édification du Corps de Christ et que Christ édifie le Corps par le Corps, il était un exemple pour les anciens à Éphèse, s'exerçant à perfectionner les saints « pour l'œuvre du ministère, en vue de l'édification du Corps de Christ » afin que tous les saints grandissent dans la vie et fonctionnent dans la vie conformément à leur mesure de vie, devenant ainsi une provision de vie qui provoque « la croissance du Corps pour l'édification de lui-même dans l'amour »—Ep 4.11-16.
- N. Le quatrième voyage ministériel de Paul (Ac 27–28) montre d'une manière particulière comment il menait son existence en Christ, magnifiant Christ, faisant tout en Christ et poursuivant Christ afin d'être trouvé en Christ—Ph 1.19-21a ; 3.8-9, 14 ; 4.13 :
1. Durant tout le long et malheureux voyage de l'apôtre prisonnier, le Seigneur garda l'apôtre dans Son ascendance et le rendit capable de vivre bien au-delà de la sphère de l'inquiétude. Cette vie était très digne, dans laquelle les vertus humaines les plus élevées exprimaient les attributs divins les plus excellents—v. 5-9.
 2. C'était-là Jésus qui vivait de nouveau sur terre dans Son humanité enrichie de la divinité ! C'était-là l'homme-Dieu merveilleux, excellent et mystérieux qui avait vécu dans les Évangiles et qui continuait à vivre dans les Actes à travers l'un de Ses nombreux membres ! C'était-là un témoin vivant du Christ incarné, crucifié, ressuscité et exalté par Dieu !
 3. Dans son existence et son ministère, Paul exprima le seul Dieu vrai, qui en Jésus-Christ était passé par le processus de l'incarnation, de l'existence humaine, de la crucifixion et de la résurrection, et qui, comme l'Esprit tout-inclusif, vivait encore en lui et à travers lui—Ga 1.15-16, 24 ; 2.20 ; 3.14 ; cf. Ac 28.6.
 4. En mer et dans la tempête, le Seigneur fit de l'apôtre non seulement le possesseur de ses compagnons de voyage (27.24), mais aussi le garant de leur vie et de leur réconfort (v. 22, 25). Ensuite, sur la terre ferme dans la paix, le Seigneur fit aussi de lui non seulement un spectacle magique aux

yeux des gens superstitieux (28.1-6), mais aussi un guérisseur et une joie pour eux (v. 7-10).

5. L'accueil chaleureux que Paul reçut de la part des frères à Rome et les soins tendres et affectueux de ceux qui étaient à Pouzzoles (v. 13-15) montrent la belle vie du Corps qui existait aux premiers jours parmi les églises et les apôtres :
 - a. En apparence, l'apôtre qui était un prisonnier dans les chaînes, était entré dans la région de la capitale pleine de ténèbres de l'empire usurpé par Satan. En fait, comme ambassadeur de Christ doté de Son autorité (Ep 6.20 ; Mt 28.18-19), il était entré dans une autre facette de la participation à la vie du Corps de l'église de Christ, dans le royaume de Dieu sur terre.
 - b. Tandis qu'il subissait la persécution de la religion dans l'empire de Satan (le chaos satanique de l'ancienne création), il jouissait de la vie d'église dans le royaume de Dieu (l'économie divine pour la nouvelle création), ce qui était pour lui un réconfort et un encouragement.
- O. Le résultat final de l'église sera la Nouvelle Jérusalem dans l'éternité future, qui sera l'expression complète et éternelle de Dieu. Cela devrait être la réalité et le but de toute notre prédication de l'évangile aujourd'hui, alors que nous suivons le modèle de l'apôtre Paul : « Proclamant le royaume de Dieu et enseignant ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ, en toute hardiesse et sans empêchement »—Ac 28.31.

Extraits du ministère :

LE SERVICE ET LA RESPONSABILITÉ ASSOCIÉS À LA FONCTION D'ANCIEN

Nous aimerions à présent avoir la communion sur la fonction d'ancien. Personne parmi les saints n'est qualifié pour la fonction d'ancien. D'après 2 Corinthiens 3.5, l'apôtre Paul dit que nous ne sommes pas par nous-même compétents ; au contraire notre compétence vient de Dieu. Par conséquent, tous les frères qui endossent la responsabilité de la fonction d'ancien devraient placer leur confiance dans le Seigneur. Afin d'être fidèles à leurs responsabilités, ils devraient consacrer plus de temps pour l'église et prêter plus d'attention aux saints en leur rendant visite personnellement.

Actes 20 est un récit qui nous est fait du message que Paul adressa aux anciens à Éphèse. Ce message fut donné à Milet alors qu'il était sur le chemin du retour pour Jérusalem pour la dernière fois. Paul envoya des personnes de Milet afin de demander aux anciens à Éphèse de venir à lui.

Les versets 17 à 19 disent : « De Milet, il envoya un message à Éphèse et appela les anciens de l'église. Lorsqu'ils vinrent à lui, il leur dit : Vous savez de quelle manière, depuis le premier jour où j'ai mis le pied en Asie, je me suis tout le temps conduit avec vous, servant le Seigneur comme un esclave, en toute humilité, avec des larmes et des épreuves qui me sont arrivés par les complots des Juifs. »

À cette époque, Paul et ces croyants-là étaient des gens entièrement pour Dieu. Il y avait parallèlement un autre groupe de personnes, les Juifs, qui déclaraient être aussi pour Dieu. Ces deux groupes se retrouvèrent rivaux. Les Juifs détestaient Paul et ceux qui le suivaient au point de comploter et de conspirer pour nuire à Paul et à son ministère.

PAUL, UN MODÈLE POUR LES ANCIENS

Paul est un vrai modèle pour tous les anciens. Bien qu'il n'ait jamais été un ancien, il mit en place un modèle, un exemple pour les anciens qu'il avait formés. Ainsi, quoiqu'il dise de lui-même, il attendait de tous les anciens qu'ils suivent ses pas et imitent ce qu'il avait fait. Premièrement, Paul dit qu'il servait le Seigneur comme un esclave. Les anciens se doivent tous de servir le Seigneur tel des esclaves. Ils ne doivent pas être placés dans une position de dignité ou de rang. Dans l'église, il n'y a ni rang ni position. Il n'y a que l'humilité et l'esclavage. Après l'humilité viennent les larmes, et non pas la joie ni le bonheur. Enfin troisièmement, il y a les épreuves qui nous viennent de ceux qui déclarent être pour Dieu mais conspirent et minent le travail.

SERVIR COMME DES ESCLAVES

Les anciens devraient servir le Seigneur, pas simplement comme serviteurs mais comme des esclaves, perdant leurs droits et toute forme de liberté. En réalité, être placé à la fonction d'ancien c'est être amené à devenir esclave. Nous sommes tous des esclaves qui servons le Seigneur. Servir le Seigneur n'est pas servir le Seigneur directement mais indirectement en servant Son peuple. Les anciens doivent prendre le fardeau d'un esclave afin de servir la grande famille de leur Maître. Nous devons nous comporter, faire toutes choses et même avoir notre être tel des esclaves en toute humilité.

Nous devrions nous afficher sous le mot « humilité ». Nous n'avons pas le droit d'être fiers de quoi que ce soit. Tout ce qui est glorieux devrait revenir à notre Maître. Il est le seul qui est qualifié pour être fier de quoi que ce soit. Nous sommes destinés à être humbles. Être humble n'est pas une chose aisée. Être fier l'est. En revanche être humble voire s'humilier ne sont pas des choses heureuses mais souvent porteuses de larmes.

Que les anciens ne versent jamais aucune larme pour les saints dont ils s'occupent n'est pas bien. Certaines larmes devraient accompagner notre humilité. Nous devrions être rendus humbles par la situation et prêts à accepter les épreuves de la part des autres.

Cette portion de la parole que Paul nous a donnée n'est pas seulement un mot d'exhortation mais également un genre de prédiction. Ce n'est pas seulement une instruction mais une prédiction. Ce qui est illustré dans ces versets est exactement la situation dans laquelle nous nous trouvons aujourd'hui. Paul servait le Seigneur en toute humilité et dans les larmes car à son époque, il y en avait qui se confrontaient à lui. Ils complotèrent même afin de miner son travail, son ministère et affaiblir sa propre personne. Ainsi, des épreuves en suivirent.

Les anciens ne devraient pas anticiper beaucoup de confort mais être prêts à faire face à la souffrance et aux épreuves. D'un côté, nous devons nous saisir du fardeau de la fonction d'ancien, cependant d'un autre côté, nous devrions être prêts à affronter toute sorte d'épreuve nous venant des autres. À l'époque de Paul, les épreuves venaient des Juifs qui n'étaient pas athées mais qui adoraient Dieu et, qui de leur point de vue, servaient Dieu.

PRODIGUER DES SOINS PASTORAUX ET ENSEIGNER PUBLIQUEMENT, DE MAISON EN MAISON

Actes 20.20 dit ensuite : « Vous savez comment je ne vous ai rien caché des choses qui sont profitables, en sorte que je ne vous les eusse pas déclarées. » Paul ne manqua pas à son devoir envers les saints de leur déclarer tout ce qui leur était profitable. Déclarer quelque chose est plus déterminant et plus important que simplement raconter. Paul s'évertua à fidèlement déclarer tout ce qui concernait les intérêts que Dieu avait à l'égard de Son peuple.

Paul ne s'était pas défilé devant ses responsabilités. Au contraire, il enseigna aux croyants publiquement lors de réunions et en privé de maison en maison.

Désormais, les anciens devraient faire plus de visites à domicile. En rendant visite aux saints, les anciens peuvent leur enseigner et leur prodiguer des soins pastoraux. « Enseigner » dans ce verset signifie vraiment prodiguer des soins pastoraux. Dans le Nouveau Testament, enseigner va de pair avec le fait de donner des soins pastoraux. Les soins pastoraux requièrent un enseignement adapté.

Auparavant, notre concept était que les anciens se contentaient de gérer les affaires de l'église, de prendre des décisions et de faire des annonces à la fin des réunions. Cependant, nous devons nous rendre compte que gérer les affaires d'une église locale est secondaire.

Pour ce qui est de son administration, une église locale nécessite bien d'être gérée dans ses affaires courantes. Toutefois, la responsabilité principale des anciens est d'abord de paître, comme Pierre nous le dit dans sa Première Épître, au chapitre 5 verset 2. Comme nous l'avons indiqué, prodiguer des soins pastoraux requiert l'enseignement, par conséquent les anciens devraient aussi enseigner (1 Tm 3.2 ; 5.17). Afin que les anciens puissent enseigner aux autres, ils doivent tout d'abord être enseignés. C'est-à-dire apprendre.

Rendre simplement visite aux saints dans leurs maisons et leur dire de faire confiance au Seigneur et de croire en Lui n'est pas suffisant. Les anciens doivent leur lire des versets qui leur sont profitables, leur donner des explications et leur enseigner avec la Sainte Parole. Alors ils seront édifiés, établis, fortifiés et bâtis.

Paître n'est pas simplement donner un message. Ce n'est ni suffisant ni le plus important. La responsabilité première est d'aller chez les saints et de prendre soin d'eux dans leurs maisons. Ainsi, Paul mit en place un modèle pour les anciens en enseignant les saints publiquement et de maison en maison. En grec « de maison en maison » signifie « en fonction des maisons ». S'il y a une maison, les anciens doivent s'y rendre. S'il y a dix maisons, ils devraient se rendre dans chacune d'elles afin de rendre visite aux saints.

Lorsque j'œuvrais pour le Seigneur en Chine continentale il y a de cela cinquante ans, je passais le plus clair de mon temps à rendre visite aux gens pour l'évangile afin qu'ils soient sauvés et je me rendais chez les saints. En passant du temps dans un foyer, la véritable situation dans laquelle se trouve la personne est rendue visible. Les anciens peuvent alors leur fournir les soins pastoraux adaptés.

Bien que nous devons tondre la pelouse, garder nos maisons propres et bien rangées, laver les carreaux, aspirer le tapis, ne passez pas trop de temps sur ces choses-là. À la place, nous devrions consacrer une partie de notre temps à paître les saints. Si nous nous rendons chez eux pour les paître, il y aura une trace de cela dans les cieux.

DÉCLARER L'ÉCONOMIE ÉTERNELLE DE DIEU

Dans Actes 20.27, Paul continua en disant : « Car je n'ai mis aucune réserve à vous déclarer tout le conseil de Dieu. » Non seulement Paul leur enseigna, prit soin de leurs intérêts et des choses qui leur étaient profitables, mais il déclara aussi le conseil de Dieu, le plan de Dieu et l'économie de Dieu. Il ne fait pas l'ombre d'un doute que Paul enseigna considérablement de choses aux Éphésiens à propos de l'économie du Nouveau Testament de Dieu.

De la même façon, tous les anciens doivent apprendre ce qu'est l'économie du Nouveau Testament de Dieu et le montrer aux saints. En connaissant l'économie éternelle de Dieu, la plupart des saints reposeront sur des bases solides et seront profondément enracinés. La plupart des chrétiens aujourd'hui reçoivent seulement des enseignements superficiels, les instruisant d'être bons, humbles, aimants et gentils. Voilà le genre d'enseignement que vous entendez dans la chrétienté aujourd'hui. Tout ce qui a trait à l'économie du Nouveau Testament de Dieu, du plan éternel de Dieu et du plan de Dieu pour l'église leur font défaut. Ainsi, ce dont nous avons besoin c'est de la révélation divine et biblique adéquate concernant l'économie éternelle de Dieu.

Les anciens doivent apprendre toutes les choses de l'économie de Dieu et s'y plonger. En faisant cela, ils développeront un vrai fardeau. Ils seront capables de consoler les saints déçus en leur parlant de l'économie de Dieu. Entendre l'économie de Dieu et recevoir un appel aussi élevé deviendront une puissante source de réconfort et d'encouragement pour les saints déçus. Les problèmes auxquels nous faisons face aujourd'hui dans le recouvrement sont principalement dus au manque de compréhension et de réalisation profondes de l'économie éternelle de Dieu.

Les êtres humains ont besoin d'un but. Afin d'avoir un but, il nous faut une vision élevée. Les gens qui aiment leur pays ont ce genre de vision. Cette vision les fortifie, les reconforte et les encourage à traverser toutes sortes d'oppositions et d'attaques. Nous, dans le recouvrement du Seigneur, sommes les vainqueurs de Dieu aujourd'hui, luttant pour Son royaume et agissant pour Ses intérêts. Cependant beaucoup d'entre nous manquent d'une vision élevée à propos de l'économie éternelle de Dieu.

Une fois que nous avons la vision, nous deviendrons une toute autre personne car nous aurons un appel élevé. Cela changera notre concept vis-à-vis de notre vie humaine et quotidienne. Comme nous manquons de ce genre de vision élevée, nous nous soucions simplement de notre vie de famille et de notre vie quotidienne. Il n'y a pas beaucoup d'attention pour les intérêts éternels de Dieu. Transmettre une telle vision simplement au travers d'un enseignement général dans les réunions n'est pas suffisant. Ce serait comme un professeur s'exprimant devant une large classe d'étudiants. Il nous faut des tuteurs pour donner des cours particuliers approfondis aux saints.

Si le fardeau et la responsabilité de la fonction des anciens grandissent jusqu'au point où vous n'avez plus assez de temps pour votre travail séculier, il est peut-être temps d'abandonner votre profession et de faire confiance au Seigneur quant à votre existence. Je crois sincèrement que le Seigneur vous approvisionnera.

SURVEILLER ET PAÎTRE

Au verset 28, Paul sermonna les anciens : « Prenez garde à vous-mêmes et à tout le troupeau, au milieu duquel le Saint-Esprit vous a établis surveillants. »

En apparence, c'était Paul qui les désignait comme anciens. En réalité, c'était le Saint-Esprit qui les plaçait comme surveillants. Ici Paul emploie le terme « surveillants » au lieu « d'anciens ». Ces deux synonymes peuvent être utilisés de manière interchangeable. Le terme « ancien » renvoie à la personne, mais celui de « surveillant » à la responsabilité. Un surveillant ne devrait pas être négligent ou endormi mais être tout le temps attentif. Il doit être conscient de la situation de l'église et surveiller tous les membres du troupeau. Ainsi, il saura quel est le besoin et ce qu'ils devraient faire.

Paul chargea les anciens de ne pas seulement enseigner mais d'être aussi bergers de l'église de Dieu, église qu'Il s'est acquise par Son propre sang. « Acquérir » en grec signifie aussi « faire l'acquisition de » ou « racheter ». « Par Son sang » est une expression précieuse. Dieu considère l'église comme un trésor cher et précieux à Ses yeux. Il aime l'église à tel point qu'Il l'a achetée avec Son sang.

De la même façon, les anciens devraient aussi aimer l'église comme Dieu le fait. Même les parents gardent toujours le meilleur pour leurs chers enfants. Dieu utilisa Son propre sang. Ainsi nous devons aimer l'église avec ce genre de sentiments et d'affection.

Le verset 29 dit : « Je sais qu'il s'introduira parmi vous, après mon départ, des loups féroces qui n'épargneront pas le troupeau. » « Épargner le troupeau » signifie aimer le troupeau avec tendresse en le chérissant et en le nourrissant. Cependant, les loups ne se soucient pas de l'église de la même manière. Au contraire, ils sacrifieraient l'église pour leurs propres intérêts et leur propre satisfaction. Ce sont des loups chassant des proies.

Le verset 30 poursuit en disant : « Et qu'il s'élèvera d'entre vous des hommes qui annonceront des choses perverses, pour entraîner les disciples après eux. » Non seulement les loups s'introduiront parmi nous, mais des hommes s'élèveront au sein même de l'église, annonçant des choses perverses.

Au fil des siècles, il y eut deux catégories de personnes malveillantes. Paul compara l'une d'elles aux loups et l'autre aux personnes perverses qui s'élèveront au sein de l'église pour parler des choses perverses avec l'intention d'entraîner les disciples après eux. Ces deux catégories de personnes existaient à l'époque de Paul et sont encore présentes aujourd'hui.

Au cours des soixante-sept dernières années de notre histoire en Chine continentale, à Taïwan et aux États-Unis, il y a eu ces deux catégories de personnes. Romains 16.17 nous dit de repérer ceux qui causent des divisions et des occasions de chute.

Ce que Paul disait n'était pas simplement une exhortation mais une prédiction, nous annonçant ce qui arriverait. En l'espace de peu de temps, cette parole devint réalité à Éphèse (2 Tm 1.15).

EXHORTER AVEC LARMES NUIT ET JOUR

Enfin, Actes 20.31 dit : « Veillez donc, vous souvenant que durant trois années je n'ai cessé nuit et jour d'exhorter avec larmes chacun de vous. » Paul se rendit non seulement chez eux, mais il les exhortait également avec larmes jour et nuit. Les anciens parmi nous doivent prendre le fardeau de faire cela jour et nuit. Ils devraient se rendre dans les foyers des saints et exhorter chacun avec des larmes.

Exhorter avec larmes n'est pas si facile. Au début, les saints n'écouteront pas forcément. Certains le feront, cependant ils ne mettront pas en application vos paroles. Du coup, vos paroles n'auront aucun effet. Bien souvent, des larmes fonctionnent bien mieux qu'un millier de mots. En particulier avec les sœurs. Parfois, réprimander et conseiller ne touchent pas autant que verser des larmes.

Paul était une personne très sensible. Actes 20 mentionne des larmes à deux reprises. Au verset 19, Paul servait le Seigneur avec humilité, avec des larmes et dans les épreuves. Puis à nouveau au verset 31, il passa trois ans, nuit et jour, à tous les exhorter avec larmes. Ce genre d'exhortation est la responsabilité essentielle des anciens. (*The Collected Works of Witness Lee, 1989, vol. 4, « Talks concerning the Church Services », p. 209-215.*)